



CAMPAGNES MÉDICALES AVEC SOUTIEN ALIMENTAIRE ET VESTIMENTAIRE



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2015



L'intervention médico-sociale de la **Fondation Mohammed V pour la Solidarité** ciblait dans sa première phase les zones sinistrées, et ce par la mobilisation de médecins et de volontaires. Avec le lancement de la 1^{ère} campagne médicale de proximité par **Sa Majesté le Roi Mohammed VI** que Dieu L'assiste à Oujda en 2003, la Fondation a procédé, dans une deuxième phase, à l'extension de ses actions en organisant des campagnes dans l'ensemble du territoire.

La **Fondation** réalise ses programmes de campagnes médicales en mettant ses unités mobiles médicalisées à disposition des associations partenaires qui mobilisent du personnel médical et paramédical. Ces campagnes bénéficient aussi du concours technique et logistique du Ministère de la Santé, des autorités locales et de la protection civile.

La **Fondation** prend en charge les frais de déplacements des unités mobiles médicalisées et de leurs conducteurs. Elle accorde une dotation en médicaments, et prend en charge les frais de transport du personnel médical et paramédical.

PARC MÉDICAL ACTUEL DE LA FONDATION

- 4 unités mobiles médicalisées dotées de radiologie numérique et d'écho-doppler ;
 - 1 unité mobile médicalisée dotée d'appareils de consultation ophtalmologique ;
 - 1 unité mobile médicalisée dotée de fauteuil de consultation dentaire ;
 - 1 unité mobile médicalisée dotée d'automates d'analyses biologiques ;
 - 2 ambulances ;
 - 2 minibus.

PROGRAMMES ANNUELS DES CARAVANES MÉDICALES

Chaque année, la **Fondation Mohammed V pour la Solidarité** organise, en collaboration avec les associations médicales conventionnées, des campagnes médicales à travers tout le Royaume, en ciblant les zones enclavées et les localités pauvres en infrastructures sanitaires.

Ces campagnes médicales sont pour la plupart multidisciplinaires (consultations générales, consultations spécialisées, interventions chirurgicales et circoncisions) et ciblent essentiellement les femmes, les enfants et les personnes âgées parmi les populations démunies.

DURANT CETTE ANNÉE, LA FONDATION A ORGANISÉ 81 CARAVANES MÉDICALES AU PROFIT DE 1 16 000 PERSONNES. LE BUDGET ANNUEL ACTUEL DES CARAVANES MÉDICALES EST DE 1 500 000,00 DH.



CARAVANES MÉDICALES RAMADAN 2015

La **Fondation Mohammed V pour la Solidarité** a organisé du 25 juin au 16 juillet 2015, durant le mois de Ramadan, des campagnes médicales solidaires au profit des personnes démunies de six provinces Témara, Salé, El Haouz, Fès, Oujda et Casablanca dans un objectif de lutter contre certaines maladies, à savoir : les pathologies chroniques, les maladies cardio-pulmonaires, les maladies du tube digestif, les maladies internes, les maladies de l'œil et les maladies dentaires.

Ces campagnes médicales se sont déroulées durant trois jours, dans chaque province, sur des terrains où se sont déployées les unités mobiles médicalisées de la **Fondation**. Il y a eu une collaboration étroite avec les délégations provinciales du Ministère de la Santé, et les associations partenaires de la **Fondation** qui ont mobilisé du personnel médical et paramédical. La **Fondation** a aussi bénéficié d'un appui logistique des autorités locales.

Le lancement de ces caravanes a été donné par **Sa Majesté le Roi Mohammed VI** que Dieu l'Assiste à Témara. La clôture de cette campagne a été effectuée à Casablanca, en présence également de **Sa Majesté**.

Ces caravanes solidaires ont eu un impact très positif sur la population qui a afflué en masse, le nombre total des bénéficiaires ayant avoisiné 24 000 au total, soit 4 000 personnes par caravane.

**LE BUDGET DE CES CARAVANES ÉTAIT DE
2 000 000,00 DH.**



CAMPAGNES MÉDICO-HUMANITAIRES

Les campagnes médico-humanitaires sont menées par la **Fondation**. Après avoir diagnostiqué un besoin médical dans une province et après concertation avec la délégation médicale concernée, la **Fondation** mobilise ses ressources humaines et ses partenaires associatifs, afin d'organiser une campagne médico-chirurgicale au profit des personnes démunies de la dite province.

- La **Fondation** a réalisé une campagne médico-humanitaire du 11 au 12 juin 2015, au niveau de Kerrouchen dans la province de Khénifra. Elle avait pour objectif d'apporter une offre médicale spécifique, sous forme de consultations d'ophtalmologie et de chirurgie de la cataracte. Le nombre total des bénéficiaires de cette opération s'est élevé à 96 patients.
- La **Fondation** a également réalisé une campagne médico-humanitaire du 12 au 14 juin 2015, au niveau de l'hôpital provincial de Missouri, dans la province de Bouelane. Elle avait pour objectif d'apporter une offre médicale spécifique sous forme de chirurgie de la cataracte. Le nombre total des bénéficiaires de cette opération était de 149 patients.
- Une troisième campagne a été programmée du 10 au 26 décembre. Elle a concerné la Province de Taza. Elle avait pour objectif d'apporter une offre médicale générale, sous forme de consultations multidisciplinaires en milieu rural (Had M'ssila, Maghraoua, Bouchefaa et Smiae), et une offre médicale spécifique sous forme de chirurgie générale et de chirurgie de la cataracte. Elle a touché 4 826 personnes, parmi elle une part importante d'enfants, et des patients à handicap physique qui ont pu bénéficier de prothèses.



BILAN DES CAMPAGNES PRÉCÉDENTES

ANNÉE	CAMPAGNES RÉALISÉES	NOMBRE DE BÉNÉFICIAIRES
2003	13	16 000
2004	17	23 000
2005	40	40 000
2006	51	60 000
2007	43	53 000
2008	35	40 000
2009	35	40 000
2010	50	60 000
2011	37	35 000
2012	58	63 000
2013	73	87 000
2014	77	72 000
2015	81	116 000
TOTAL	610	805 000



I OPÉRATION GRAND FROID 2015

Le début de l'année 2015 a connu des intempéries et des chutes de neige, sans pareilles depuis plus de vingt ans. Ainsi certaines régions dans l'Oriental, le Moyen Atlas et le Grand Atlas se sont retrouvées complètement enclavées et isolées, du fait de la rudesse des conditions climatiques et de la détérioration des routes et des pistes.

C'est ainsi que la **Fondation Mohammed V pour la Solidarité** a entrepris, en collaboration étroite avec les différents intervenants (autorités locales, gendarmerie, forces auxiliaires...), plusieurs actions humanitaires visant à apporter une aide alimentaire et vestimentaire aux populations dont la situation était précaire face au froid. Les provinces qui ont bénéficié de cette intervention sont : Midelt, Béni Mellal, Taroudant, Figuig, Jérada, Azilal et Missour.

PROVINCE	COMMUNE	DOUAR	FAMILLE BÉNÉFICIAIRE
MIDELT	3	26	2 084
BÉNI MELLAL	2	18	1 334
TAROUDANT	3	171	1 500
FIGUIG	2	24	1 568
AZILAL	5	56	4 411
JÉRADA	6	51	2 500
MISSOUR	3	25	1 500
TOTAL	24	371	14 897

La dotation réservée à chaque ménage était constituée des éléments suivants :
 5 kg de pois chiches - 5 kg de lentilles - 5 kg d'haricots blancs - 5 kg de sucre - 500 g de thé - 500 g de sel - 5 litres d'huile - 2,4 kg de lait en poudre - Des effets vestimentaires - 2 couvertures.

**LE NOMBRE TOTAL DE BÉNÉFICIAIRES DE CETTE OPÉRATION EST DE 14 897 MÉNAGES.
 LE BUDGET TOTAL DE CETTE OPÉRATION ÉTAIT DE 3 500 000,00 DH.**

I CONCLUSION

Par ces différentes activités médico-humanitaires, la **Fondation Mohammed V pour la Solidarité** apporte sa contribution à la société civile. Elle agit en faveur des personnes démunies directement et indirectement :

- en accomplissant elle-même des projets d'intervention à froid (constructions, campagnes médicales...etc.) et à chaud (aides alimentaires, assistance médicale...etc.)
- et en soutenant les associations qui œuvrent dans ce domaine, dans l'accomplissement de leur devoir.

L'attente de la population et des partenaires de la **Fondation** est donc double. Les besoins ne cessent d'augmenter, tel qu'il est constaté au fil des interventions sur le terrain. Cela se traduit par l'augmentation des moyens matériels et le renforcement des ressources humaines.



ASSOCIATIONS PARTENAIRES

- Association Action Urgence
- Association Santé pour Tous
- Association marocaine d'aide aux malades atteints de pathologie respiratoire chronique (ANFAS)
- Association Médicale Ifoulki (AMI)
- Association Marocaine pour la protection de la santé de l'orphelin (AMPSO)
- Association Santé pour tous
- Alliance Marocaine de la santé
- Association ISSAFARNE pour la santé et le développement
- Association marocaine Médicale de Solidarité (AMMS)
- Rotary International - Club de Casa
- Rotary International - Club d'Agadir Vallée du Sous
- Association Alanouar pour la culture et le développement
- Association Nibrass Culturelle
- Association médicale de Figuig (AMF)
- Association EDEN Maroc (EDEN)
- Association Marocaine pour l'Environnement et la Santé (AMES)
- Association marocaine de lutte contre les maladies rénales (REINS)
- Association Santé du Nord (ASN)
- Fédération Marocaine des Associations de Soutien des Insuffisants Rénaux et de Transplantation d'Organes (FMAIRTO)
- Association des Médecins Enseignants d'Oujda (AMEO)
- Association des Retraités de Santé (ARS)



